



# BULLETIN D'INFORMATION DE "SOLIDARITÉ CATALANE"

PARIS, le 25 Avril 1945

No 1



## SALUTATION

*SOLIDARITE CATALANE, mouvement patriotique d'entente, fut constitué à Paris le 6 janvier par les partis catalans suivants : Esquerra Republicana de Catalunya (Gauche Républicaine de la Catalogne), Acció Catalana Republicana (Action Catalane Républicaine), Lliga Catalana (Ligue Catalane), Unió Democràtica de Catalunya (Union Démocratique de la Catalogne), Estat Català (Etat Catalan) et par les deux fronts de la résistance intérieure en Catalogne, « Front de la Llibertat » (Front de la Liberté) et « Front Nacional de Catalunya » (Front National de la Catalogne).*

*SOLIDARITE CATALANE présente aujourd'hui ce*

*bulletin d'information qui paraîtra régulièrement et dont le but sera de renseigner nos amis français et alliés de l'état de la lutte soutenue par la Catalogne pour rentrer dans la possession des libertés individuelles et collectives qui furent enlevées aux Catalans, voici six ans, par les armes des généraux insurgés contre la République Espagnole avec l'appui de Mussolini et d'Hitler.*

*Ce Bulletin d'Information se fera donc l'écho de nos luttes et de nos espoirs dans une prochaine libération de notre Patrie. A travers ces pages nous saluons tous les Français et tous les hommes libres des Nations Unies et nous les remercions de leur aide et de l'attention qu'ils voudront bien nous prêter.*

**L**A France accueille ces jours-ci avec tendresse et fierté ceux de ses fils qui étaient en captivité et que l'avance des armées alliées au coeur de l'Allemagne a mis en liberté. Elle se penche avec émotion sur leur détresse et sur le long martyre qu'ils ont eu à endurer. Les Catalans partagent ces sentiments et saluent avec respect ces hommes, prisonniers de guerre, déportés politiques ou requis du travail obligatoire, qui ont témoigné par leur souffrance de leur espoir dans la France et dans le triomphe de la liberté.

Nous partageons à double titre ces sentiments, puisque parmi ces millions d'esclaves que la progression foudroyante des Alliés va enfin rendre à la libre existence, il se trouve un grand nombre de Catalans, un grand nombre d'Espagnols. Faut-il rappeler qu'en 1939 nombreux furent les réfugiés qui, sans même avoir pu se reposer de la longue lutte dans laquelle le poids des armées d'Hitler et Mussolini les avaient écrasés, s'engagèrent dans les bataillons de marche de la Légion Etrangère et montèrent dans les avant-postes de la Ligne Maginot ? Un assez grand nombre se battit courageusement mais fut fait prisonnier dans la débâcle de Mai-Juin 1940.

Mais il y a les autres. Il y a ceux qui combattaient dans les rangs de la Résistance et furent arrêtés par la Gestapo et déportés, s'ils avaient été assez

## LE RETOUR des prisonniers

heureux pour échapper au peloton d'exécution. Il y a ceux qui furent livrés par le Gouvernement de Vichy comme du bétail humain et qui formèrent dans les rangs des requis du travail obligatoire en Allemagne. Dans les camps de concentration du Vernet d'Ariège et de Saint Cyprien, dans les groupes de Travailleurs Etrangers, on puisa à pleines mains pour fournir aux Allemands des bras et des victimes.

Les Catalans savent que la France généreuse qui leur donna accueil et sauva leur vie un jour n'a rien à voir avec les actes d'une poignée d'hommes qui disaient la représenter. Ils savent que les Français souffraient comme eux de cette oppression et de cette soumission honteuse aux ordres des Allemands. Et ils sont fiers d'avoir pu combattre côte à côte avec eux pour rendre à la France sa liberté et son honneur.

Si nous rappelons aujourd'hui l'existence de quelques milliers de Républicains espagnols, parmi lesquels un grand nombre de Catalans, dans les Stalags et les Camps de concentration allemands, ce n'est donc pas pour faire

état de leur héroïsme ou des souffrances qu'ils ont eu à endurer, mais parce que nous espérons que le Gouvernement Provisoire de la République Française voudra donner à ces hommes qui vont rentrer en liberté les mêmes droits qu'ont les Français à en jouir pleinement. Ce serait une lourde erreur, qui pourrait être de terribles conséquences pour beaucoup d'entre eux, qu'on les rapatriât en Espagne, en faisant état peut-être d'une soi-disant amnistie qu'aucune vraie garantie n'accompagne.

Nous demandons donc aux Autorités françaises et alliées de considérer ces hommes-là comme ce qu'ils sont : des prisonniers de guerre ou des déportés politiques, pour la protection desquels le gouvernement de Franco n'a jamais rien fait, puisqu'il les considérait comme des ennemis et qu'il leur réserverait un traitement correspondant s'ils tombaient dans son pouvoir. « Solidarité Catalane », dont le devoir est de protéger les Catalans qui sont en exil et qui ont démontré leur fidélité aux idéaux de Liberté et de Démocratie pour lesquels se sont battues les Nations Unies, demande qu'aucun des ressortissants espagnols déportés ou prisonniers en Allemagne ne soit rapatrié contre sa volonté et qu'il leur soit permis de regagner la France, où ils trouvaient en 1939 un sûr asile et pour laquelle ils ont combattu et souffert.